

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **JOSEFINA Y LA ALTERNANCIA**

Por José Luis Báez Guerrero

La Comisión Permanente Nacional del Pan será el órgano encargado de designar a la candidata o candidato a la gubernatura del Estado de México de entre quienes registraron su interés por este cargo de elección. Es oportuno recordar que las designaciones hechas, en el pasado reciente, han sido atinadas y se han traducido en triunfos históricos para el PAN. Cuando un método de designación atiende a elementos objetivos, favorece acuerdos internos y busca la mejor competitividad por encima de compadrazgos e intereses personales, el pronóstico es en suma favorable. (EUQ, 11)

### PRI

#### **ENTREVISTA A FAVOR O EN CONTRA / OPINIÓN**

##### **A FAVOR DEL AUMENTO A LA GASOLINA: DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI**

El dirigente del comité estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, hizo un balance sobre la política nacional y estatal en donde reconoce que existen áreas de oportunidad, pero también aciertos que deberán mantenerse a favor de los ciudadanos. ¿INICIATIVA “SINVOTONOHAY DINERO” DE PEDRO KUMAMOTO? A favor. De las reformas que transparenten el gasto en el tema de partidos políticos y que justifiquen el gasto que se realiza en los años que no son electorales, no precisamente a esta iniciativa en específico, sino cualquier reforma que ayude a estos dos temas anteriormente comentados. ¿A FAVOR O EN CONTRA DE LA REDUCCIÓN DE PLURINOMINALES? A favor. Siempre que la reducción de los plurinominales obedezca a buenos resultados del propio poder legislativo y que no sea un tema que tenga que ver únicamente beneficioso en discurso político. (AM, 10)

### PRD

#### **EL PRD REPORTA QUE HAY AFILIACIONES A MORENA A TRAVÉS DE ENGAÑOS**

El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, manifestó que es debido al fracaso de MORENA para hacer crecer su estructura que han buscado afiliar a perredistas a base de engaños, al usar argumentos de que trabajarían juntos por ser de izquierda. Al ser un año preelectoral, Camacho Esquivel señaló que el PRD se encuentra listo para el proceso comicial de 2018, donde buscarán recuperar el tercer puesto como fuerza política en la entidad. (AM 11, N 2)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CRECE INVERSIÓN AUTOMOTRIZ: FDS**

Por Elvia Buenrostro

La inversión de la planta estadounidense del ramo automotriz AK Tube en Querétaro, con un capital aproximado de 10 millones de dólares, es signo de confianza para este estado, resaltó el gobernador Francisco Domínguez Servián. Detalló que esta empresa generará 100 empleos y será proveedora de la industria automotriz de Puebla, Guadalajara, Saltillo, Monterrey, Toluca y Estados Unidos, con la manufactura de tubos de acero para el sector autopartero. (DQ, principal)

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## **PA: UN HOMICIDIO POR DÍA EN QUERÉTARO**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Enero de 2017 es el mes más violento de los últimos años en México, según el SESNSP, que revela en su reporte un crecimiento en asesinatos a buena parte del país, incluyendo al estado de Querétaro. En nuestro caso, en el primer mes de 2016 se anunciaron en el estado 34 homicidios contra 37 del mismo periodo, pero de 2017, es decir, más de uno al día. (PA, principal)

## **EUQ: BECARIOS DE CONACYT INTERPONEN AMPARO**

Por Lorena Alcalá

Al menos 200 becarios del Conacyt interpusieron un amparo ante el Poder Judicial de la Federación, por la aplicación en sus becas del tabulador de UMA en lugar de salarios mínimos. (EUQ, principal)

## **AM: LLEGAN INVERSIONES A QRO.**

Por Cecilia Conde

La empresa AK Tube inauguró este miércoles su primera planta en México, la cual está ubicada en el Parque Industrial Querétaro, para la que destinaron 10 millones de dólares de inversión, para ofrecer hasta 100 empleos. En su discurso, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, refirió que continuarán con la política “agresiva” de atraer inversiones del sector automotriz. (AM, principal)

## **N: ABRIÓ AK TUBE**

Por Tina Hernández

La empresa automotriz “AK Tube” se instaló en la capital del estado con una inversión de 10 mdd en acto que presidió el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien refrendó la voluntad por fortalecer y ampliar los lazos comerciales con EEUU. (N, principal)

## **CQ: LANZA UAQ AMPARO VS RECORTE EDUCATIVO**

Por Hilda Navarro

La Universidad Autónoma de Querétaro interpuso un juicio de amparo ante un Juez de Distrito, para defender a los alumnos de posgrado que han sido afectados en su Derecho Humano a la Educación por el cambio de tabulador de salarios mínimos a Unidad de Medida de Actualización (UMA). Así lo dio a conocer el titular del Programa Universitario de Derechos Humanos (UniDHos), Bernardo Romero Vázquez, quién acompañado de la representatividad de la Asamblea Queretana de Estudiantes de Posgrado, también reveló la promoción de un amparo ante la reducción del presupuesto federal para la universidad. (CQ, principal)

## **CQRO: VA SECTOR OBRERO VS REFORMAS A LEY FEDERAL DEL TRABAJO**

El sector obrero no se va a quedar con las “manos abajo” ante las reformas a los artículos 513, 515 y adición del 515 Bis de la Ley Federal del Trabajo en materia de actualización de la tabla de enfermedades y valuación de incapacidades permanentes, dijo José Cruz Araujo, dirigente de la CTM-Querétaro. (CQRO, principal)

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## PODER EJECUTIVO

### LLEGA NUEVA INVERSIÓN DE 10 MDD

La empresa AK Tube inauguró este miércoles su primera planta en México ubicada en el Parque Industrial Querétaro, donde destinaron 10 mdd para ofrecer 100 empleos. (AM 1, DQ 1, N 1, PA 3, CQ 8, CQRO 5, EFB 3, EUQ 9, EE 25)

### ALISTA FDS GIRA POR ALEMANIA EN JUNIO

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que en su agenda están giras de trabajo en Michigan y Alemania para reforzar la relación bilateral y atraer inversión extranjera directa. Aunque aún están por establecer las fechas en la Secretaría de Desarrollo Sustentable, adelantó que para junio podría ser la visita a Alemania porque en México con las compañías Audi, VW y BMW hay nichos de mercado. (AM 1, DQ 2, CQ 8, CQRO 4 y 5, PA 1, N 2, EUQ 9)

### FDS PIDE SEGUIR RUTA DE DERECHOS HUMANOS

La disculpa pública que ofreció la Procuraduría General de la República (PGR) a Jacinta Francisco Marcial, Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio, es lo “menos” que pudieron hacer, afirmó el gobernador del Estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien recalcó que ojalá se siga esa misma ruta con otras personas que pudieran estar en situaciones similares. (CQ 17, PA 3, AM 7, EUQ 5)

### GOBIERNO EXTRADITARÍA A MIGRANTE ENCARCELADO

En el caso del migrante originario de Cadereyta de Montes que fue detenido por presuntamente utilizar documentos falsos para estar en Estados Unidos, el Gobierno del Estado de Querétaro buscará que sea expulsado de aquel país, así lo refirió el titular del Poder Ejecutivo, Francisco Domínguez Servién. (CQ 19, AM 6, EUQ 5)

### MARCHARÍA ANTORCHA CAMPESINA EL PRÓXIMO MIÉRCOLES

Más de 200 queretanos agrupados en Antorcha Campesina se manifestaron ayer frente a Casa de la Corregidora, exigiendo la intervención del gobernador Francisco Domínguez Servién, para que los presidentes municipales de Pinal de Moles, Tolimán, Cadereyta de Montes, Huimilpan y Colón atiendan las demandas y necesidades de pobladores de esos lugares. Encabezados por Jerónimo Gurrola Grave, las comisiones de los municipios referidos advirtieron que si de aquí al lunes próximo no tienen propuestas concretas de las autoridades para avanzar en la realización de las obras reclamadas habrán de ejercer su derecho a manifestarse. Ante la presión de los manifestantes, fue recibida una comisión en la Secretaría de Gobierno, donde se acordó establecer mesas de trabajo a partir de ayer y hasta el viernes próximo, para definir acuerdos y avances concretos. (AM 8, PA 4)

### FUEGO AMIGOS / PLAZA ROJA

No estaba. Al grito de “señor gobernador exigimos solución”, antorchistas encabezados por Jerónimo Gurrola exigen y cumplimiento a las promesas del mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, quien, dicho sea de paso, no se encontraba en Palacio de la Corregidora por compromisos contraídos con posterioridad. (PA, 1)

### LISTA 8VA EDICIÓN DEL FESTIVAL 100 VINOS MEXICANOS

Se llevará a cabo el 4 y 5 de marzo en los Viñedos La Redonda, Ezequiel Montes. La SECTUR y la Secretaría de Cultura en conjunto con empresarios vitivinícolas locales, anunciaron este importante encuentro. (CQ 21, DQ 1-C, N 8, EUQ 6-D)

**JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017**

## **SE REGISTRAN ENTRE 150 Y 200 ACCIDENTES LABORALES**

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Querétaro, Manuel Ruiz López, respaldó la iniciativa de ley aprobada por la Cámara de Diputados federal, en la que se estipula reducir 50 por ciento el sueldo de los trabajadores que se accidenten en su entorno laboral (...) Por su parte, el Secretario del Trabajo en el estado, José Luis Aguilera Rico, señaló que “verán” los resultados que traen esas modificaciones en los trabajadores y los sindicatos. Puntualizó que esta iniciativa causará “revuelo” entre los trabajadores. (AM 2, N 5)

## **SIN TOLERANCIA A QUIENES VENDAN ALCOHOL A MENORES**

El Secretario de Salud en el estado, Alfredo Gobera Farro, afirmó que no habrá tolerancia para quienes vendan alcohol a menores de edad y aseguró que es importante concientizar a la población para que tomen en serio la campaña ‘Evita Vender Alcohol y Tabaco a Menores’ y que no solo se quede en un intento. (...) Por su parte, el titular del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, señaló que la campaña pretende llegar a 25 mil puntos de venta. (CQRO 1, DQ 5, PA 3, AM 8)

## **SESIONA EL COMITÉ DE CALIDAD EN SALUD**

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud en el estado, presidió la sesión ordinaria cuyo objetivo es coordinar y alinear esfuerzos en el ámbito de la calidad de los servicios de salud en congruencia con la Política Nacional de Calidad en Salud. (N, 2)

## **RELANZA SEJUVE ‘TU VIDA LO VALE’**

Por Gustavo López

Con la finalidad de que los jóvenes sean conscientes de los derechos a la salud y seguridad que tienen, además de que colaboren de forma conjunta con las autoridades para abatir las conductas que ponen en riesgo su vida, la SEJUVE relanzó el programa “Tu vida lo vale”, informó la Secretaria de la Juventud Tania Palacios Kuri. (AM, 8)

## **MAESTRO DE PRIMARIA SUSPENDIDO POR “TOCAMIENTOS”**

El maestro acusado por presunto acoso sexual a niñas de sexto año de la primaria Juan Rulfo, Paseos de El Marqués, fue suspendido, mientras la Unidad de Servicios para la Educación Básica (Usebeq) lleva a cabo la investigación de la denuncia que recibió, informó el coordinador, Enrique Echávarry Lary. (CQ 3, DQ 2, CQRO 3, N 6, EUQ 4)

## **YA EJECUTAMOS EL RECURSO: PAULINA AGUADO**

Después que diera a conocer que dos terceras partes de las instituciones estatales de cultura del país se permitieron sub-ejercer el 37% de los recursos que les fueron otorgados para el 2015 por el entonces Conaculta, entre las que se encontraba Querétaro, Paulina Aguado Romero, Secretaria de Cultura, aseveró que los 10 millones 985 mil pesos que aparecen en el reporte, sí fueron utilizados. (DQ, 1-F)

## **PREMIAN LA EXCELENCIA DE ALUMNOS DE LA UNAQ**

El talento de cuatro alumnos de la UNAQ fue reconocido a través de la 5ª edición del Premio a la Excelencia UNAQ-DHL-Canacintra. Antonio Arranz, Director General de DHL Express México, reconoció la disciplina, esfuerzo y trabajo de los estudiantes. (AM 4, EUQ 10)

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## **ABRIRÁ UN EDIFICIO DE EDUCACIÓN A DISTANCIA**

Por Armando Ruiz

El Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ) y el Municipio de Querétaro trabajan en la construcción de un nuevo edificio, con espacios inteligentes y equipamiento de punta, para incrementar la calidad educativa que ofrece de manera presencial a distancia a cerca de 955 alumnos de la zona serrana, y en el que se planea una inversión de 50 millones de pesos. (AM, 1)

## **LLEVA DIF ESTATAL JORNADA DE SALUD A PREPA NORTE**

Juan Pablo Rangel, Director del SEDIF, y Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, encabezaron el “Día del Bienestar 2017” en las instalaciones de la UAQ, Plantel Norte, que incluyó entre sus actividades las Jornadas de Salud del SEDIF. (DQ 1-C, N 6)

## **REINTEGRA DIF ESTATAL A 74 NIÑOS A SUS FAMILIAS**

En total 74 niños fueron reintegrados por el SEDIF a sus familias y 19 concluyeron un proceso de adopción, declaró el director del sistema, Juan Pablo Rangel, quien destacó que existe una amplia coordinación entre la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, el TSJ y la FGE. (DQ 12, AM 5, N 6)

## **SUSPENDEN A CHOFER Y CONCESIÓN DE TRANSPORTE, TRAS MUERTE DE CICLISTA**

El IQT informó que derivado del accidente de tránsito, donde una unidad de transporte público mató a un ciclista sobre avenida Zaragoza, se analiza si existe alguna responsabilidad administrativa y como medida precautoria, dentro del proceso se determinó que durante el tiempo de la investigación se suspendió la concesión y el Tarjetón de Identificador de Operador con lo que no podrá ninguna otra unidad. (INQRO)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ALISTAN CAMBIO EN LA MESA DIRECTIVA DE LA LEGISLATURA LOCAL**

Por Patricia López

Los temas e iniciativas de ley que se presentaron hasta ahora en la legislatura local se atendieron sin importar colores, afirmó el presidente de la Mesa directiva de la legislatura, diputado Gerardo Ángeles Herrera, ante el término de su periodo al frente de este órgano. Se espera que los diputados locales lleguen a un acuerdo en estos días sobre quién dirigirá el siguiente periodo de la Mesa directiva, toda vez que Ángeles Herrera concluirá su responsabilidad el 28 de febrero. (DQ, 7)

### **EXIGEN PROTOCOLO VS ACOSO SEXUAL EN ESCUELAS**

Por Irán Hernández

La Presidenta de la Comisión de la Familia del Congreso de Querétaro, diputada Leticia Mercado Herrera, urgió a la SEDEQ para que elabore el protocolo para prevenir abuso sexual en las escuelas, con el cual se comprometió el año pasado, debido a que hasta el momento no hay avances. (CQ, 2)

### **APRUEBAN MODIFICACIONES A INICIATIVA DE LA LEY DE SALUD MENTAL**

La Comisión de Salud y Población del Congreso local aprobó modificaciones a la iniciativa de la Ley de Salud Mental, luego de ser analizada por otros Colegios Médicos y Asociaciones interesadas en conocer a fondo la iniciativa de la ley. (CQRO 4, DQ 9, AM 11, N 4, EUQ 3)

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## **LLAMA PAN A FORTALECER ESTRUCTURAS DE SEGURIDAD**

Por Diego Rodríguez

Las labores de seguridad e investigación que realizan las diferentes instituciones en el país deberán ser fortalecidas para evitar situaciones como las que involucraron a Teresa, Jacinta y Alberta, de origen indígena, sentenció el diputado Gerardo Ángeles Herrera. (AM, 8)

## **DEPORTAN A 15 MIGRANTES QUERETANOS**

Entre 10 y 15 migrantes de los municipios de Huimilpan, San Juan del Río, Pinal de Amoles y Jalpan, han sido deportados en lo que va de la administración del presidente de Estados Unidos Donald Trump, afirmó el diputado federal del PRI, Hugo Cabrera Ruiz, quien dijo que hoy presentará ante la Cámara de Diputados una iniciativa a favor de los paisanos para apoyarlos ante una posible expatriación masiva. (DQ 1 y 4, AM 6, EUQ)

## **QUIEREN TIPIFICAR EL ROBO A CASA COMO UN DELITO GRAVE**

El diputado federal por el PRI Hugo Cabrera Ruiz propuso tipificar como grave el delito de robo a casa habitación, para evitar que las personas que incurran en esta práctica lleven su proceso en libertad. El legislador precisó que se requiere modificar la Constitución Federal y el Código Nacional de Procedimientos Penales. En el mismo sentido, criticó la propuesta del Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, en materia de seguridad en los fraccionamientos, ya que, dijo, debe ser una obligación del gobierno el garantizar la seguridad de los capitalinos. Igualmente, exhortó al gobernador Francisco Domínguez Servién a cumplir con su promesa de campaña de crear un seguro contra robo, el cual señaló que beneficiaría tanto a comerciantes como a los afectados por robo a casa habitación. (AM 7, EUQ 4)

## **MUNICIPIOS**

### **ATRAE CALZADA 100 MDP PARA EL MARQUÉS**

Llegan a El Marqués nuevas empresas, informó el alcalde Mario Calzada Mercado, al anunciar la atracción de una compañía austriaca, que se traducirá en una inversión por 100 millones de pesos. Lo anterior tras la reunión que entabló con Klaus Shwiezer, director general de una empresa austriaca, quien asistió al municipio para definir los detalles de la inversión. (DQ 1, AM 2, CQ 18, N 1, PA 4, EUQ 9)

### **OCHO MENORES HAN PISADO EL TORITO**

Manuel Velázquez Pegueros, titular de la SSPMQ, informó que desde que inició el programa “Tómame la Vida en Serio” dentro de los operativos han detectado a 8 menores de edad que conducen bajo los efectos del alcohol. (CQ 5, N 4-B)

### **LLAMA CALZADA AL RESPETO DE LOS DERECHOS HUMANOS**

Por Gustavo López

Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal de El Marqués, garantizó que en la demarcación a su cargo se trabaja para que los elementos de la policía lleven a cabo sus labores en apego a los derechos humanos, esto con la finalidad de evitar casos como el de Jacinta, Teresa y Alberta. (AM, 7)

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## **FERIA DEL EMPLEO 2017 EN PEDRO ESCOBEDO**

Por Noticias

La presidenta municipal de Pedro Escobedo, Beatriz León Sotelo, encabezó el arranque de la segunda feria que se realiza en el municipio con el apoyo de la ST y del SNE, donde participaron más 30 empresas ofertando 841 plazas. (N, 7)

## **OFRECERÁ CAPITAL APOYO A INMIGRANTES DEPORTADOS**

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, ofreció el apoyo del gobierno capitalino a los queretanos residentes de esta zona que sean deportados debido a las políticas migratorias del presidente Donald Trump. (CQ 5, DQ 4, AM 6, N 1, EUQ 4)

## **DEPORTAN A TRES MIGRANTES ESCOBEDENSES DESDE EUA**

Tres migrantes originarios de este municipio han sido repatriados desde que Donald Trump tomó formalmente su cargo como presidente de Estados Unidos, afirmó el Coordinador de la Bolsa de Trabajo en el Municipio, Cristian Baeza García. (CQ 19, AM 6)

## **INSTALARÁN MÓDULO PARA ATENDER A PAISANOS**

Por Gaby Hernández

Beatriz León Sotelo, Presidenta Municipal de Pedro Escobedo, afirmó que a partir de la siguiente semana implementarían un módulo de atención especial para los migrantes que sean deportados a la demarcación de los EEUU. (CQ, 19)

## **'FALTA COORDINACIÓN ENTRE CEA Y TRIBUNAL'**

Por Norma Ayala

En cuanto a la observación de la ASF hacia el municipio de Querétaro, respecto a obras de drenaje que se dejaron de hacer por falta de coordinación con la CEA, Rubén Álvarez Lacuma, secretario de finanzas del municipio, comentó que cuando se detectó esta situación se turnó al Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas. (AM, 11)

## **ALCALDE EN FUNCIONES APARECIÓ EN ACUERDO DEL AYUNTAMIENTO COMO NOTARIO**

La ESFE detectó la irregularidad al revisar las cuentas públicas del municipio en relación con la autorización del Plan Maestro del proyecto 'Latitud La Victoria' y de la venta del predio donado para la realización de este complejo comercial (...) recomendó al Municipio de Querétaro, al auditar sus cuentas públicas correspondientes al segundo semestre de 2014, verificar debidamente que "las escrituras, actas y testimonios en los que se hagan constar actos jurídicos, precisen quién funge como Notario Titular y Notario Titular Suplente (...)". (CQRO, 8)

## **EXIGE MAV SEGURIDAD A CENTRO COMERCIAL**

El Gobierno municipal de Querétaro sostendrá un diálogo con dirigentes de centros comerciales y supermercados, para que colaboren a mejorar la seguridad en sus establecimientos. Así lo anunció el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al referirse a la reunión con sostuvo con vecinos de Santa Fe, como parte del programa Jalando parejo en tu colonia. (CQ 4, DQ 4)

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

## INFORMACIÓN GENERAL

### **ARRIBARÁN 100 EMPRESAS JAPONESAS: CANACINTRA**

En los próximos dos años alrededor de 100 empresas japonesas proyectan su arribo al estado de Querétaro, todas ellas del sector automotriz que vienen a sumarse a la cadena de proveeduría de la armadora Toyota. Informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Esaú Magallanes Alonso, al señalar que este interés de inversionistas japoneses fue notificado por el Cónsul de esa nación en el bajío. (DQ 1, AM 3, EUQ 10, CQRO 4, EFB 1)

### **INVERSIÓN DE DHL POR 200 MDD SIGUEN EN PIE**

Por Mónica Gordillo

Antonio Arranz Lara, CEO de DHL Express en México, aseveró que las inversiones por 200 millones de dólares que anunció la empresa alemana para aplicar en este 2017 en el país siguen firmes y se llevarán a cabo. (AM, 3)

### **LOS UNIVERSITARIOS SÍ CUMPLIMOS: HERRERA RUIZ, QUINTO INFORME**

Por Redacción

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, dijo que primera vez en la historia de esta casa de estudios y de la entidad, el H. Consejo Universitario sesionó para llevar a cabo el 5° Informe de actividades en la que la comunidad estudiantil expuso su trabajo y exigió al gobierno estatal la entrega la entrega del presupuesto suficiente y oportuno que estipula la Constitución local y que ofreció el propio gobernador como promesa de campaña. (CQ en QU, 4 y 5)

### **SE AMPARAN ESTUDIANTES DE POSGRADO VS LA LEY UMA**

La Asamblea Queretana de Estudiantes de Posgrado de la UAQ interpusieron un amparo ante el Juez Tercero de Distrito para defender a los más de 1,300 alumnos de posgrado que han sido afectados por el cambio de tabulador de las becas Conacyt, que desde inicios de año, pasó de salarios mínimo a Unidad de Medida de Actualización, quienes vieron reducido su recurso en un 6.2%. Con apoyo del Programa Universitario de DH, también interpusieron tres amparos más en relación a la reducción al presupuesto para la educación superior, que este año fue de 4.07%. (DQ 10, CQRO 6, AM 1, PA 2)

### **UAQ Y SENADO APOYARÁN CON BECAS A ESTUDIANTES INDÍGENAS**

La UAQ es la primera institución de educación superior en el país en materializar el punto de acuerdo que el Senado de la República aprobó en el marco de la conmemoración por el Día Internacional de la Lengua Materna, con el propósito de revitalizar la riqueza lingüística y cultural de los pueblos originarios de México. En el Centro Universitario se firmó una carta compromiso por parte del rector Gilberto Herrera Ruiz, y la senadora Sonia Rocha Acosta, quien informó que fue aceptada la propuesta de exhortar a los gobiernos estatales para que, en coordinación con las universidades locales, otorguen becas a estudiantes que son hablantes de lenguas indígenas. (CQ 17, EUQ 5)

### **'MÉXICO LLEVA LAS DE GANAR CON LAS REGLAS DE LA OMC'**

Por Mónica Gordillo

Debe quitarse la incertidumbre y permitirse que siga el crecimiento regional para los estados como Querétaro que han sido beneficiados con el Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), aseveró el politólogo mexicano, Leo Zuckermann Behar. Al impartir una conferencia en el marco de la premiación a alumnos de la

**JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017**

Universidad Aeronáutica en Querétaro (Unaq), aseveró que el gobierno de la República que encabeza Enrique Peña Nieto lo que pretende es “llevar la fiesta en paz” durante 2017 y 2018, y “echarle la papa caliente” de las finanzas públicas del país al próximo presidente. Enfatizó que lo que requiere México es contar con finanzas sanas. (AM, 2)

## **MULTA DE 350 MIL PESOS A GUELAGUETZA, SI NO CUMPLE**

El encargado del despacho de la delegación federal del Trabajo, Gaspar Trueba Moncada, dio a conocer que en unos días más vence el plazo de 90 días para que La Guelaguetza cumpla las observaciones realizadas en materia de seguridad e higiene como de capacitación. (CQ 4, DQ 9)

## **FOTÓGRAFO Y CHOFER DEL SOL DE SAN JUAN PRESENTAN QUEJA ANTE DDH**

El fotoperiodista de El Sol de San Juan del Río, Luis Luévanos López y el chofer de esta misma casa editorial, Rubén Ruiz Ruiz, presentaron la queja DDH/0010/2017 en la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos, en contra de posibles actos violatorios de sus derechos humanos, tras la detención que sufrieron el pasado sábado, cuando realizaban una cobertura periodística. El visitador general de la Defensoría, Ramón Guillén y el visitador adjunto Fabián Hernández escucharon el testimonio de ambos trabajadores de la Organización Editorial Mexicana (OEM), acompañados del director de EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO y DIARIO DE QUERÉTARO, Mario León Leyva, y la subdirectora del EL SOL DE SAN DEL RÍO, Yanelly Faustino. (DQ 1 y 3, EUQ 2)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

PLAN B. A causa de la “guerrita” que libra con su ex mentor Armando Rivera y con sus ex amigos Guadalupe Murguía y Gerardo Cuanalo, el alcalde capitalino Marcos Aguilar podría verse orillado a reconsiderar seriamente su proyecto de ser candidato al Senado y ordenar más bien su Plan B que es buscar la reelección en Querétaro. Insistir y pujar por la Cámara Alta le costaría a Marcos Aguilar Vega dejar a la deriva, y en plena rapiña dentro del PAN, la nominación por la alcaldía capitalina. Peor aún, sería entregarla sin tener seguridad de nada porque hasta la famosa primera minoría, que regala una senaduría al segundo lugar, en 2018 estará muy peleada debido al ascenso de Morena. A como están las cosas, hay un riesgo de suicidio político que Marcos Aguilar Vega no puede correr, así que mejor buscar ser el primer alcalde reelecto de la capital. Los azules se van a dar este año hasta con la cubeta. (DQ, 1)

### **EL TEATRO DE LA REPÚBLICA**

Por Fernando Ortiz Proal

PRIMER ACTO. BOOMERANG MORAL. Para el escritor José Agustín la política mexicana era una tragicomedia. No obstante, cada día se parece más a un espectáculo cómico-mágico-musical al estilo de Beto el Boticario. La investigación contra los Duarte raya en lo ridículo. Por un lado, ¿cómo es posible que la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y otras instancias “fiscalizadoras” no detectaran el descarado hurto de miles de millones de pesos del erario público jarocho? Por otro lado, ¿de verdad la investigación se va a centrar en el “hallazgo” de la bodega con algunas despensas, útiles escolares, equipos de golf, sillas de montar, retratos y cuadernillos con mapas, cuentas y mantras motivacionales? Ante la evidencia del desfalco merece lo encontrado allí el despliegue político y mediático que se ha hecho. Independientemente de las fundadas presunciones de culpabilidad de los Duarte, ¿no debería excusarse Miguel Ángel Yunes de encabezar las pesquisas cuando es del dominio público su enemistad y rencor hacia los investigados? ¿Existe la justa venganza?



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017**

En fin, uno de los problemas de México es seguir conduciéndonos con las cachuchas de los buenos y los malos. Hoy son buenos quienes pronto serán los malos y viceversa. La balanza de la justicia es más bien un balancín que cambia de lado al ritmo de la alternancia política. Cuando se queda del lado de los buenos todos los pecados pasados fueron excesos de los ahora malos que ostentaron el poder en contra de los ahora buenos, quienes no hacen cacerías de brujas sino justicia. Y el juego, tarde o temprano, será de vuelta. El punto es que en este boomerang moral nos hemos llevado entre la patas la posibilidad de construir y fortalecer instituciones sólidas que subsistan a los cada día más frecuentes vaivenes políticos. Los buenos servidores públicos – que afortunadamente los hay – quedan sometidos a los juicios de valor político-partidista de los nuevos jefes que llegan cada 3 o 6 años, sin importar su capacidad, compromiso, hoja de servicio y experiencia. Se vale venir a aprender siempre que haya “lealtad”. Y la pregunta obligada es: ¿lealtad a qué carajos? La respuesta parece ser aún más dramática: a los personales caprichos del bueno mayor en turno. SEGUNDO ACTO. ABSURDOS. Y ahí tenemos al PAN que ofrece caras nuevas y respetar los espacios políticos locales mientras impone a Josefina Vázquez Mota como candidata en el Estado de México. O al PRI que quiere mandar un mensaje de renovación ¡con José Murat Casab dirigiendo la CNOP! Es como si Televisa se refrescara programando a Chabelo. Andrés Manuel López Obrador que sigue cuestionando a las fuerzas armadas con puros rumores. El Presidente de la República que sacrificó el proyecto por el equipo tolerando errores y excesos que hoy paga con la estrepitosa caída de su imagen política y personal, misma que arrastra a su administración y al PRI, partido al que no quiso o supo respetar los espacios de emancipación que había logrado durante los dos sexenios que sobrevivió como oposición. Finalmente, la peor crisis es la de credibilidad de la sociedad en la política, la que deriva de multiplicidad de factores, varios históricos, y no hay un culpable, aunque de haberse hecho un verdadero esfuerzo por trabajar en contra de la corrupción y la impunidad, sin duda, en mucho se hubiera aportado y seguramente al Presidente no le hubiera caído toda la carga del resentimiento ciudadano como para su infortunio ha ocurrido. Pero como dicen, la culpa no es del indio... TERCER ACTO. INFRUCTUOSAMENTE TEMÁTICOS. Según la información disponible en el “Global Health Observatory” (GHO) de la Organización Mundial de la Salud (OMS), en México casi el 7% de los decesos están directamente relacionados al consumo de alcohol. Lamentablemente, en dicho portal no existe información sobre las muertes por accidentes automovilísticos vinculados al consumo de alcohol en nuestro país. Esto hace pensar que no se cuenta con información fidedigna al respecto. Lo que es un pésimo principio, ya que el primer paso para resolver o mitigar un problema es reconocerlo y apreciarlo en su justa dimensión. Sin embargo, no es sino hasta que llega de la mano de alguna tragedia que autoridades y sociedad volvemos a darle importancia al asunto de la prevención de conductas de riesgo como la ingesta de bebidas alcohólicas por menores de edad, el consumo inmoderado a cualquier edad y el conducir alcoholizados. Hoy otra tragedia vuelve a poner el tema en la palestra queretana y, nuevamente, todos coincidimos en lo que probablemente no haremos. Somos infructuosamente temáticos. TRAS BAMBALINAS. HUMILDE IMPUNIDAD. El colmo es querer sacarle raja política al abuso. Hacer un show mediático para “ofrecer disculpas” a las indígenas injustamente acusadas, procesadas, sentenciadas y encerradas casi 4 años por el supuesto secuestro de agentes federales es un absurdo en el despropósito. Y, por cierto, si resultaron inocentes y fueron inculpadas por las declaraciones de los afi’s supuestamente privados de su libertad, ¿no procedería el procesamiento de dichos sujetos por falsedad en sus declaraciones ante autoridades judiciales? Pero bueno, mejor las disculpas que la legalidad, digamos que estamos ante un nuevo tipo de impunidad light que podría calificarse como humilde impunidad. Eso sí, la nota del Procurador buena onda con Teresa y Jacinta pegó bien en medios y redes, ¿no? (DQ, 5)

## **BAJO RESERVA**

INTERRUPCIÓN MOLESTA A GOBERA. Durante la presentación de la campaña “Evita vender alcohol y tabaco a menores”, que encabezaron Guillermo Tamborrel, CECA, y Alfredo Gobera, SESEQ, los funcionarios estatales

**JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017**

tuvieron intercambio de opiniones con algunos ciudadanos. El más intenso se dio cuando Gobera inauguraba el arranque de la campaña y fue interrumpido por un ciudadano, quien les dijo que la mayor responsabilidad de que los adolescentes consuman alcohol y drogas son los padres, quienes tienen que trabajar todo el día, descuidando a sus hijos. La molestia del Secretario de Salud fue evidente, quien luego continuó con el protocolo. DON MEMO Y DOÑA NOEMÍ, TAL PARA CUAL. Nos comentan que Guillermo Vega sigue firme en su pretensión de reelegirse como alcalde de SJR, lo que no se entiende es como lo hará, tras haberse divorciado completamente de los medios de comunicación (...) únicamente envía comunicados de prensa, que en muy pocas ocasiones se ven publicados por la falta de operatividad de su oficina de comunicación social, cuya titular Noemí Cortés, igual que su jefe, nunca contesta el teléfono. DE TOUR A LA PIRÁMIDE. Nos dicen que desde ayer se puso en marcha un programa de visitas de alumnos de 1er. año de secundaria de los municipios de Querétaro y Corregidora a la zona arqueológica de El Cerrito. Lo que se busca, nos comentan en la SEDEQ, que preside Alfredo Botello, es conocer más de cerca el patrimonio cultural del estado. De inicio ya están en agenda 14 escuelas con 500 alumnos. (EUQ, 2)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

PANCHO NO VE NI OYE NADA. No tiene pleito aborrecido el secretario del Trabajo, JOSÉ LUIS AGUILERA RICO, que ha enfrentado al gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ, a la UAQ y ahora él mismo trae serias diferencias con la parte del foro de abogados que le corresponde, la de los laboristas, que están muy molestos por sus arbitrarias decisiones y el abandono en la justicia laboral. ¿Y PANCHO no se entera de nada? Agua de naranjas, es hoy agua de borrajas. (PA 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Crecen homicidios en el estado. Enero es el mes más violento de los últimos años, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que revela en su reporte un crecimiento en asesinatos, secuestros y extorsión que afectan a buena parte del país, incluyendo al estado de Querétaro. (...) En Querétaro, en el primer mes de 2016, se denunciaron 34 homicidios, contra 37 de ese mismo periodo, pero de 2017. Más de uno al día. (...) En secuestro no registro uno solo en 2016, mientras que para el primer mes de 2017, ya fue denunciado un secuestro. (...) Estas cifras, a final de cuentas, un llamado de atención para el Gobierno de Francisco Domínguez Servién y los 18 alcaldes, que tienen la difícil encomienda e no permitir que nuestros estados vecinos (Guanajuato, Michoacán y Edomex) contaminen la mermada tranquilidad queretana. Es lo menos. -OÍDO EN EL 2810- El perdón. Hay dos posturas en torno a las disculpas ofrecidas por el Gobierno Federal a la indígenas Jacinta Francisco, Alberta Alcántara y Teresa González, presas durante mil 335 días por "secuestrar" a seis agentes federales. Unos aplauden la acción, otros critican. Por lo pronto, la hija de Jacinta le dijo en su cara al procurador General de la República, RAÚL Cervantes: "Nos chingamos al Estado". Y sí. -¡FUEGO!- Divisiones. Metidos de lleno en la carrera rumbo al 2018, algunos personajes cercanos al mandatario queretano Francisco Domínguez Servién, comienza a chocar y distanciarse. Así, se habla de distanciamiento entre el influyente alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, con el notario favorito, Alfonso González, Lo mismo se dice del clan Granados Torres con el despacho del gobernador. Doy fe. (PA, 5)

## **LA BANQUETERA**

Las buenas noticias son pocas y muy escasas pero al menos ahora en el municipio de El Marqués que gobierna Mario Calzada llegaron 100 mdp de inversión. Es del ramo automotriz y ofrecerá de entrada cincuenta empleos directos para ingenieros, técnicos y operadores, como están las cosas son los exabruptos de quien gobierna el país

**JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017**

vecino, esta inversión de origen austriaco llega en buenos momentos.(...) Inversiones, cuentas claras y afán de mejorar los servicios públicos es una ecuación que le está saliendo bien y como militante del PRI, Mario Calzada tiene todo el derecho de aspirar a otro cargo de elección popular, los votantes tienen la última palabra y la primera su partido. (CQ, 2)

## **ASTERISCOS**

**MEJORAR EL DESEMPEÑO.** Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, se pronunció respecto a la disculpa que ofrecieron autoridades a las indígenas queretanas Jacinta y Alberta, al señalar que este acontecimiento es muestra de un reconocimiento a un error cometido como muchos otros, dijo, que se han sufrido, causando injusticia en muchos de los habitantes del país. “Aplaudo el valor y la firmeza con la defensa de su integridad, a su dignidad y que este pronunciamiento sirva a todas las autoridades de todos los ámbitos para mejorar el desempeño y evitar efectuar los intereses de cualquier ciudadano”. **PEATONES.** Como si el problema del alcoholismo y los accidentes viales en Querétaro fuera un menester menor, ahora se han convertido en estadística los propios peatones. Las autoridades de salud analizan por qué en los últimos años se ha incrementado la cifra de caminantes atropellados o muertos en accidentes de tránsito en diferentes puntos de la zona conurbada del estado, donde los esquemas de movilidad siguen privilegiando al vehículo motorizado y las obras simultáneas aquí y allá, con banquetas intervenidas o material de construcción sobre ellas. **CAMBIOS DE INVERSION.** En el marco de la inauguración de una planta de una empresa perteneciente al Grupo Offshore, el gobernador Francisco Domínguez Servién hizo una invitación para que los empresarios trasladen a Querétaro la producción que tienen en Sonora, a lo que los asistentes respondieron con algunas risas. **ADELANTAN EXÁMENES.** Aunque aún continúan en negociaciones los sindicatos de la UAQ y las autoridades universitarias por la revisión salarial; alumnos y profesores en algunas facultades de la máxima casa de estudios ya se preparan ante rumores de una “inminente huelga”, por lo que adelantan exámenes, ya que en próximas semanas podría estallar el conflicto laboral que mantiene el SUPAUAQ con la universidad. **CONSTITUYENTES.** La Secretaría de Cultura fue sede de la ceremonia de entrega de reconocimientos a los familiares de 11 constituyentes queretanos y radicados en Querétaro que participaron en el Congreso Constituyente de 1917. En el marco de la conmemoración del Centenario de la Constitución políticos de los Estados Unidos Mexicanos, la comisión organizadora de los festejos acordó realizar este encuentro para resaltar los trabajos que dicho congreso realizó. (AM, 1 y 12)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN		DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		PI: PODER INFORMATIVO
LAP: LA PRENSA		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO	